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На очередном заседании За-
конодательного Собрания 
Челябинской области сразу 

в трех чтениях был принят Закон 
«О льготных тарифах на тепловую 
энергию (мощность), теплоноситель 
для населения на территории Челя-
бинской области». Как пояснил пред-
седатель Государственного комитета 
«Единый тарифный орган Челябин-
ской области» Сергей Образцов, про-
ект закона предполагает установле-
ние льготных тарифов для населения 
на тепловую энергию, это дает воз-
можность ограничить рост тарифов 
в пределах 12 процентов.

Также Сергей Образцов добавил, 
что принятие законопроекта позво-
лит выполнить поручение федераль-
ного правительства о недопущении 
роста тарифов выше 6 процентов в 
среднегодовом исчислении по отно-
шению к декабрю 2012 года.

Стоит добавить, что экономиче-
ски обоснованные тарифы, рассчи-
танные Единым тарифным органом, 
предполагают рост платы граждан за 
коммунальные услуги в Челябинской 

области в среднем на 15 процентов. 
Чтобы не допустить роста тарифов на 
услуги ЖКХ больше чем на 6 процен-
тов в год, правительством региона 
было принято решение компенсиро-
вать из областного бюджета выпа-
дающие доходы теплоснабжающим 
организациям при условии приме-
нения льготного тарифа. На эти цели 
предусмотрено более 431 миллиона 
рублей. 

В рамках этой же темы также в 
трех чтениях был принят еще один 
законопроект – «О предоставлении 
гражданам адресной субсидии в 
связи с ростом платы за коммуналь-
ные услуги». О том, что предполага-
ет данный проект закона, рассказа-
ла министр социальных отношений 
Челябинской области Лариса Мош-
кова.

– Законопроектом предусма-
тривается введение дополнитель-
ной меры социальной поддержки в 
форме адресной субсидии в связи 
с ростом платы за коммунальные 
услуги. Указанные меры вводятся во 
исполнение решения федеральных 
органов власти о недопущении ро-
ста платы граждан за коммунальные 
услуги в 2013 году на сумму более 
чем 12 процентов в среднегодовом 
исчислении по сравнению с уровнем 
коммунальных платежей в декабре 
2012 года. Адресная субсидия будет 
предоставляться проживающим на 
территории Челябинской области 
гражданам Российской Федерации, 
а также постоянно проживающим 

и имеющим вид на жительство на 
территории Российской Федерации 
лицам без гражданства, у которых 
рост среднемесячной платы за ком-

мунальные услуги с 1 июля по 31 де-
кабря 2013 года относительно сред-
немесячной платы за коммунальные 
услуги за аналогичный период, ис-
ходя из рассчитанной платы за 2012 
год, превысит 12 процентов. 

Проще говоря, те южноуральцы, 
у которых рост платы за коммуналку 
вырастет больше чем на 12 процен-
тов, получат от государства матери-
альную поддержку в качестве адрес-
ной субсидии. Стоит отметить, что 
ее получение носит заявительный 
характер, то есть, чтобы получить 
субсидию, необходимо обратиться в 
органы социальной защиты, напи-
сать заявление и предоставить доку-
менты, подтверждающие рост платы 
более чем на 12 процентов.

– Адресная субсидия будет предо-
ставляться на холодное и горячее 
водоснабжение, водоотведение, 
электроснабжение, газоснабжение, 
за исключением расходов на потре-
бление бытового газа в баллонах, 
отопление, за исключением расходов 
на приобретение твердого топлива 
при наличии печного отопления, – 
обратила внимание Лариса Никола-
евна. – Назначение выплаты адрес-
ной субсидии будет производить ор-
ган социальной защиты городского 
округа либо муниципального района 
по месту жительства гражданина на 
основании его заявления. Эта мера 
социальной поддержки будет ка-
саться не только льготных категорий 
граждан, но и всех, у кого плата за 
коммунальные услуги превысит 12 
процентов.

Оба законопроекта были предва-
рительно рассмотрены на заседани-
ях комитетов и рабочих групп.

Ирина ЯББАРОВА.

Юрий КАРЛИКАНОВ, первый 
заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Еди-
ная Россия»): 

– Сегодня не все территории нахо-
дятся в равных условиях, есть такие, 
где работают модернизированные 
котельные, которые переведены на 
более экономичный вид топлива, 
но есть территории, в которых ко-
тельные работают на мазуте или на 
твердом топливе. Естественно, там 

тарифы будут несколько завыше-
ны. Поэтому если будет рост платы 
за коммунальные услуги свыше 12 
процентов, то будет выплачиваться 
адресная субсидия каждому кон-
кретному человеку. По подсчетам 
министерства социальных отноше-
ний региона, на эти цели потребуется 
порядка 60 миллионов рублей, но 
если вдруг станет понятно, что этих 
денег не хватает, депутаты внесут со-
ответствующее изменение в бюджет 
и увеличат эту сумму.

Как известно, с 1 июля 
в Челябинской области 
произошло повышение 
тарифов на коммунальные 
услуги. Южноуральское 
правительство и депутаты 
Законодательного Собрания 
сделали все, чтобы 
минимизировать финансовую 
нагрузку на жителей.

Александр ЖУРАВЛЕВ, заме-
ститель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области, председатель комите-
та по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»):

– Стоит отметить: депутаты этот 
вопрос будут держать на постоян-
ном парламентской контроле, мы 
внимательно будем следить за ис-
полнением закона. Кроме того, ми-
нистерство социальных отношений 
Челябинской области планирует в 
ежемесячном режиме мониторить 
ситуацию. 

Владимир МЯКУШ, председа-
тель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– На сегодняшнем заседании шла 
большая дискуссия о тарифах, которая 
продемонстрировала живой интерес 
депутатов к этой теме. И это понятно, 
ведь именно депутаты проводят ра-
боту в своих избирательных округах, 
встречаются с жителями. Могу сказать, 
что принятие законов обусловлено 
необходимостью выполнения указов 
президента, исполнения федеральных 
законов о недопущении повышения 
тарифов более чем на 12 процентов.

утверждены
льготные тарифы жКХ
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Говорят, если судьба в чем-то 
ограничивает человека, то 
обязательно каким-то образом 

это компенсирует. Так получилось и в 
жизни Михаила Михайловича Мезина. 
В большой семье Мезиных, в которой 
четыре брата и три сестры, Михаил Ме-
зин самый младший. Появившись на 
свет без ног, он научился справляться с 
бытовыми, жизненными трудностями 
самостоятельно. Помощи никогда ни 
у кого не просил, на все вопросы от-
вечал, мол, сам с руками, все сам и сде-
лаю. Удобный самодельный табурет в 
полметра, переделанная в мастерскую 
баня, детский велосипед, «скроенный» 
так, чтобы единственную педаль можно 
было крутить рукой, – все это помогает 
в решении мелких бытовых вопросов. В 
селе знают: если у кого сломались часы, 
барахлит приемник – Михаил Михайло-
вич всегда поможет, отремонтирует. Без 
дела не сидит, много по дому работы, 
скучать и отчаиваться просто некогда. 
Сила духа, которой может позавидовать 
любой, оптимизм и огромное жизне-
любие, частичкой которого готов по-
делиться с каждым, – главная отличи-
тельная черта Михаила Мезина. Разве 
может быть такой человек одиноким, 
несчастливым?!

– Инвалид – это отсутствие духа, а 
не части тела, – уверен Михаил Мезин. 
– Главное в жизни – не унывать, тогда 
все будет хорошо.

Пожалуй, именно такая позиция и 
объясняет ту любовь, уважение одно-
сельчан, которыми может похвастаться 
мужчина. Друзей у него много, каждый 
ценит, может сказать только са-
мые добрые слова в адрес Михаи-
ла Михайловича. 

Но была у Михаила Мезина 
мечта, которую самостоятельно 
осуществить не получалось, – 
хотелось приобрести настоящий, 
полноценный транспорт, чтобы 
удобно было по селу передвигать-
ся, людям помогать. Как сам Ми-
хаил Михайлович признался, не 
хотел у кого-то помощи просить 
– уговорили друзья и родные. 
Обратился к местному депутату. 
А месяц назад депутат местного 
сельсовета Александр Ердаков 
обратился к южноуральским пар-
ламентариям с просьбой помочь 
в приобретении специального 
транспорта для Михаила Мезина. 
Руководство областного парламента на 
просьбу откликнулось. Председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 

области, его заместители и руководи-
тели комитетов пожертвовали личные 
средства на приобретение трицикла. 

Выбор был не случаен, модель трех-
колесного транспортного средства до-
статочно универсальна, очень удобна в 
управлении: ручной привод, кузов для 
перевозки грузов – все максимально 
комфортно.

– Трицикл очень нравится, – поде-
лился впечатлениями Михаил Михайло-
вич. – Хороший, удобный, современный. 
Думаю, освою его быстро, ведь трудного 
здесь ничего нет, все на механике по-
строено. Можно дрова перевозить, му-
сор, если надо, вывезти, да и передви-
гаться по селу теперь мне будет проще. 
Очень благодарен за такой подарок!

Председатель южноуральского пар-
ламента Владимир Мякуш выразил 
надежду, что теперь многие бытовые 
мелочи будет проще решать.

– Когда к нам поступило обращение 
с просьбой помочь, депутаты охотно 
согласились, – прокомментировал Вла-
димир Мякуш. – И по старой русской 
традиции мы скинулись, как говорится, 
всем миром и приобрели для Михаила 
Михайловича удобный трицикл, чтобы 
ему проще было передвигаться по селу. 
Михаил Михайлович – человек удиви-
тельного оптимизма, жизненной энер-
гии, такие люди всегда восхищают.

трициКл от депутатов
Спикер южноуральского парламента Владимир Мякуш (фракция 

«Единая Россия») 18 июня с рабочим визитом посетил Красноармей-
ский район. В поездке также принимали участие депутаты фракции 
«Единая Россия» – заместитель председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области Дмитрий Мешков и Александр Мотови-
лов. Парламентарии ознакомились с инфраструктурой муниципаль-
ного района, посетили социальные объекты территории. Кроме того, 
народные избранники заехали в село Русская Теча, чтобы выполнить 
приятную миссию – преподнести долгожданный подарок жителю 
села, инвалиду с детства Михаилу Мезину.

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской обла-
сти, председатель комитета 
по информационной политике 
Александр Мотовилов (фракция 
«Единая Россия») принял участие 
в мониторинге доступности объ-
ектов городской инфраструкту-
ры города Челябинска для ин-
валидов. 

21 июня в Челябинске про-
водился мониторинг 
доступности некоторых 

объектов для инвалидов различных 
категорий, таких как продуктовые 
магазины и аптеки. В инициативную 
группу, которая осуществляла мони-
торинг доступности объектов, вошли 
Александр Мотовилов, представители 
общественной организации «Добро-
дей», представители администрации 
города, управления архитектуры го-
рода Челябинска и члены региональ-
ного общества инвалидов.

Напомним, что до 2015 года не-
обходимо сделать паспортизацию 
тех объектов, куда должен быть обе-
спечен доступ инвалидам. Именно 
поэтому сейчас необходимо приве-
сти старые конструкции в соответ-
ствие новым требованиям, а новые 
делать с учетом всех потребностей 
инвалидов.

– Все мы видим, что любой со-
временный город Российской Фе-
дерации развивается и сегодня но-
вые помещения имеют различные 

устройства для передвижения инва-
лидов. Во многих домах, особенно 
старой конструкции, условий для 
инвалидов нет. Конечно, проблемы 
доступности существуют, но мы их 
должны решать совместно. Здорово, 
когда в многоквартирных домах есть 
активные жители, которые неравно-
душны к проблемам инвалидов, жи-
вущих в их доме, в их подъезде. Я 
уверен, что со временем эти пробле-
мы решатся. Сегодня партия «Единая 
Россия», правительство Челябинской 
области осуществляют целевые про-
граммы для решения этих проблем. 
Самая главная наша задача – чтобы 
инвалиды могли посещать все не-
обходимые социальные объекты, – 
сказал Александр Мотовилов.

В ходе мониторинга было прове-
рено более 20 объектов, владельцы 
которых постарались обеспечить лег-
кий доступ к своему объекту любо-
му инвалиду. Например, в одном из 
магазинов по адресу: ул. Марченко, 
16, собственник по своей инициативе 
установил подъемник для инвалидов-
колясочников. Его механизм не пред-
усмотрен для того, чтобы инвалид 
абсолютно самостоятельно справ-
лялся с подъемом на крыльцо, тем 
не менее это обеспечивает наиболее 
легкий подъем и не требует особых 
усилий со стороны сопровождающего 
инвалида человека.

– Этот подъемник – бюджетный 
вариант, который решает основную 
проблему – доступ к объекту, – рас-

сказал представитель ООО «Добро-
дей» Владимир Хайдуков.

Установка таких конструкций – 
это выход тзситуации, когда около 
объекта невозможно по техническим 
характеристикам установить панду-
сы ввиду недостаточности места.

Председатель регионального 
общества инвалидов Сергей Естехин 
считает, что мониторинг доступности 
– это важно.

– Позиция хорошая. Начнем с 
малого – дойдем до большого. Есть 
движение вперед, наши пожелания 
учитываются, и я думаю, что если 
такими темпами будет продолжать-
ся, то вместе мы сделаем большое 
дело, – считает Сергей Естехин.

Анастасия МЕДВЕДЕВА.

александр Мотовилов: «Социальные объеКты 
должны быть доСтупны для инвалидов»

В Законодательном Собрании прошел 
круглый стол «Равные возможности. Во-
просы формирования доступной среды 
для инвалидов и маломобильных групп 
населения в Челябинской области». За 
круглым столом собрались представи-
тели общественных организациий, пра-
воохранительных органов, предприни-
матели, работники органов социальной 
защиты населения.

Открыл заседание председатель ЗСО 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). В работе круглого стола 

приняли участие заместитель председателя 
ЗСО Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») и председатель комитета по инфор-
мационной политике Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»), который накануне 
принял участие в мониторинге доступности 
городской среды Челябинска совместно с об-
щественными организациями инвалидов.

Владимир Мякуш отметил, что вопросы со-
циальной интеграции и реабилитации людей с 
ограниченными возможностями, обеспечения 
их беспрепятственного доступа к объектам 
социальной и транспортной инфраструктуры 
всегда имели важное значение для депутатов. 
Именно поэтому была создана рабочая группа 
по подготовке проекта закона области, кото-
рый бы по возможности учитывал интересы 
всех заинтересованных сторон – и инвалидов, 
и органов государственной власти.

Принятие этого закона позволит повысить 
качество жизни и ускорить интеграцию инва-
лидов в общественную и профессиональную 
жизнь, адаптировать объекты социальной 
инфраструктуры к потребностям инвалидов и 
других маломобильных групп населения.

Один из важных вопросов круглого стола 
– технические решения создания на социаль-
ных объектах доступности для инвалидов.

Владимир Мякуш от имени депутатов вручил Михаилу Мезину 
трицикл, исполнив мечту этого замечательного и сильного человека.
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Ирина ЯббАроВА, фото Наиля ФАТТАХоВА 

Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области рассмотрели инфор-
мацию министерства экономического раз-
вития Челябинской области об исполнении 
в 2012 году двух важнейших для экономики 
региона законов: «О развитии малого и сред-
него предпринимательства в Челябинской 
области» и «О стимулировании инновацион-
ной деятельности в Челябинской области». 
В составе вопросов важное место заняли 
результаты исполнения соответствующих 
областных целевых программ.

Среди основных направлений поддержки 
малого и среднего предпринимательства 
следует выделить финансовую поддерж-

ку, содействие реализации муниципальных про-
грамм развития бизнеса; имущественную под-
держку; информационную и консультационную 
поддержку; помощь организациям, составляю-
щим инфраструктуру поддержки предпринима-
тельства, а также устранение административных 
барьеров.

За прошлый год финансовой поддержкой 
воспользовались более полутора тысяч пред-
приятий среднего и малого бизнеса. Благодаря 
реализации бизнес-проектов будет создано чуть 
более двух тысяч новых рабочих мест и сохране-
но более девяти тысяч рабочих мест. Кроме того, 
более 66,5 миллиона рублей из областного и 
федерального бюджетов было направлено на со-
финансирование 31 муниципальной программы 
развития предпринимательства.

Что касается имущественной поддержки, то 
для предприятий малого и среднего бизнеса 
установлен льготный коэффициент при аренде 
областного имущества, а для резидентов бизнес-

инкубаторов предусмотрена льготная аренда 
офисов с оборудованными рабочими местами. 
Предусмотрены и другие меры поддержки в 
этом направлении.

Многое в области делается в плане оказания 
информационной и консультационной помощи: 
издание методических и справочных материа-
лов, курсы повышения квалификации «Создай 
свое дело», профессиональная переподготовка 
по президентской программе, организация ра-
боты сайтов для предпринимателей и многое 
другое.

В рамках оказания помощи организациям 
инфраструктуры поддержки предприниматель-
ства возмещены затраты трем некоммерческим 
организациям по оказанию информационно-
консультационных услуг. 105 субъектам малого 
и среднего предпринимательства оказаны кон-
сультации по вопросам бухучета, налогообложе-
ния, маркетинга, бизнес-планирования, другим 
темам. 

Большую помощь предпринимателям ока-
зывает Гарантийный фонд, который выдает 
поручительства по кредитам. Среди партнеров 
фонда – 22 банка и одна лизинговая компания. 
На начало текущего года было выдано более 
570 поручительств для получения кредитов на 
общую сумму 2,6 миллиарда рублей.

Активно правительство области борется с ад-
министративными барьерами. Уже третий год в 
регионе работает горячая линия для предприя-
тий малого и среднего бизнеса, которая открыта 
по поручению губернатора Михаила Юревича. 
В прошлом году был создан институт уполно-
моченного по правам предпринимателей в Че-
лябинской области. В декабре на эту должность 
назначен Александр Гончаров.

Уделяется внимание поддержке предприятий 
инновационной сферы. Напомним, в настоящее 
время в области реализуется Стратегия развития 
инновационной деятельности до 2020 года и це-
левая программа инновационной деятельности 
на 2013 – 2015 годы. Благодаря проводимым 
мероприятиям на Южном Урале создано два 
аккредитованных технопарка и четыре бизнес-
инкубатора, на базе южноуральских вузов созда-
но 56 малых инновационных предприятий.

Благодаря поддержке инновационной дея-
тельности на законодательном уровне за про-
шлый год было выдано субсидий на возмещение 
затрат по разработке и реализации инноваци-
онных проектов на общую сумму 44 миллиона 
рублей. Субсидии выплачивались на условиях 
софинансирования: 10 миллионов из областного 
бюджета и 34 – из федерального.

Кроме того, 19 малым инновационным 
предприятиям были выданы гранты на начало 
предпринимательской деятельности. Из них 10 
грантов выдано предприятиям, созданным на 
базе вузов, восемь – резидентам инноваци-
онных бизнес-инкубаторов, один грант выдан 
предприятию, получившему финансирование по 
программе «Старт».

В течение года инновационные предприятия 
принимали активное участие в международных 
и российских выставках и конкурсах. Серьезное 
внимание уделялось информационной поддерж-
ке инновационных предприятий.

Добавим, что председатель областного парла-
мента Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия») предложил обсудить результаты оказания 
государственной поддержки малому и среднему 
бизнесу на круглом столе с представителями 
общественности, чтобы выявить нерешенные 
проблемы предпринимателей и выработать 
предложения по совершенствованию направле-
ний поддержки бизнеса.

бизнеС-развитие

Во втором и третьем чтениях 
южноуральские парламентарии 
рассмотрели проект закона «Об ор-
ганизации проведения капиталь-
ного ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах, рас-
положенных на территории Челя-
бинской области». Новая система 
капремонтов начнет действовать 
уже в 2014 году.

Напомним, на майском заседа-
нии депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской 

области утвердили проект закона о 
капремонтах в первом чтении. За про-
шедший месяц поступило восемь по-
правок от председателя правительства 
области и депутатов регионального 
парламента.

Как прокомментировал первый за-
меститель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, 

председатель комитета по строитель-
ной политике Юрий Карликанов (фрак-
ция «Единая Россия»), дополнения 
направлены на регулирование работы 
регионального оператора, позволяют 
исключать из программы капитальных 
ремонтов те дома, которые признаны 
ветхо-аварийными. Также устанавли-
вается срок принятия собственниками 
жилья решения о том, каким образом 
будут накапливаться средства для фи-
нансирования капитального ремонта 
на их доме – на спецсчете дома или 
на счете регионального оператора. Этот 
срок составляет два месяца.

– Если за два месяца с момента 
вступления закона в силу собственники 
жилья не определятся с выбором, – 
уточнил Юрий Раифович, – то это реше-
ние принимается муниципалитетом, и 
средства будут накапливаться на счете 
регионального оператора.

Заметим, что даже при таком рас-

кладе впоследствии у собственников 
остается право провести собрание, на 
котором они могут принять решение об 
открытии спецсчета собственного дома.

Важно понимать, что необходимость 
принятия закона продиктована остро-
той проблемы финансирования капи-
тальных ремонтов в многоквартирных 
домах и изменениями федерального 
законодательства. Своевременное при-
нятие закона о капитальных ремонтах 
позволит региону получить средства 
из Фонда содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства на 
условиях софинансирования. Другими 
словами, если бы областные парла-
ментарии не одобрили проект закона 
о капремонтах на июньском заседании, 
Челябинская область не получила бы 
федеральное финансирование.

– В соответствии с Федеральным за-
коном № 185 мы должны были принять 
этот закон до 1 июля, – прокоммен-

тировал Юрий Карликанов. – Только 
в этом случае регион получает допол-
нительные средства из фонда. Непри-
нятие данного закона лишало нас права 
участия в этой программе.

Теперь областному правительству 
предстоит разработать и принять ряд 
подзаконных актов, в том числе ре-
гиональную программу капитального 
ремонта.

заКон для КапреМонта 

Председатель Контрольно-счетной 
палаты Челябинской области Эдуард 
Тарасов наградил председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Владимира Мякуша медалью 
«За заслуги в укреплении финансового 
контроля».

Согласно постановлению коллегии 
Контрольно-счетной палаты Челя-
бинской области, медаль вручается 

за большой вклад в становление и развитие 
системы государственного и муниципального 
финансового контроля Челябинской области.

Владимир Мякуш, принимая награду, 
поблагодарил руководителя счетной пала-
ты за высокую оценку его законотворческой 
деятельности и отметил, что эту награду он 
расценивает как оценку деятельности всего 
депутатского корпуса.

Также медалью «За заслуги в укреплении 
финансового контроля» был награжден пред-
седатель правительства Челябинской области 
Сергей Комяков.

фотофакт

Владимир МЯКУШ, председа-
тель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– В соответствии с поручением 
президента, его указами, а также в 
соответствии с федеральным законо-
дательством российские регионы до 
1 июля этого года должны были при-
нять соответствующие нормативные 
правовые акты. Кроме того, принимая 
закон до 1 июля, мы попадаем в про-
грамму софинансирования Фонда со-
действия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства, а это за три 
года около 500 миллионов рублей на 
оплату капитального ремонта жилых 
домов и два миллиарда на снос ветхо-
аварийного жилья и переселение жи-
телей – большая сумма, которой мы 
не могли жертвовать. 

Теперь совместно с областным 
правительством будет создана ра-
бочая группа, которая разработает 
региональную программу капремон-
та, определит минимальный размер 
взноса на капитальный ремонт, ко-
торый будет взиматься с квадратного 
метра. До 1 января 2014 года про-
грамма будет разработана.

Я обращаюсь ко всем жителям 
Челябинской области с просьбой ак-
тивнее участвовать в создании ТСЖ 
для того, чтобы деньги на капремонт 
аккумулировать в этих структурах, а 
не на счете регионального оператора. 
В таком случае сами жители смогут 

распоряжаться деньгами, тратить 
их по своему усмотрению на те ре-
монтные работы на доме, которые, 
по их мнению, будут необходимы. 
Задача депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области – ор-
ганизовать разъяснительную работу 
с населением по этой теме.

Добавлю, что, если будет потреб-
ность, мы вернемся к закону и вне-
сем в него те изменения, которые 
будут нужны.

Кстати, подобная система накопле-
ния средств на капитальный ремонт 
работает во многих регионах страны, 
в том числе и в Челябинской области. 
Деньги на капитальный ремонт на 
счетах аккумулируют жители Магни-
тогорска, Копейска. Это требование 
времени. Если мы совместно с жиль-
цами не будем решать эту проблему, 
то через 10 – 20 лет у нас не останется 
нормального жилого фонда.
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благодарноСть 
депутату

В четверг, 27 июня, на заседании Зако-
нодательного Собрания Владимир Мякуш 
вручил депутату Константину Захарову 
(фракция «Единая Россия») благодарствен-
ное письмо от министра экономического 
развития Российской Федерации «За заслуги 
в реализации государственной политики по 
вопросам развития малого и среднего пред-
принимательства».

Благодарность депутату была объявлена 
на форуме общественной организации 
«Деловая Россия», прошедшему в Мо-

скве в этот вторник. Напомним, что Константин 
Захаров возглавляет региональное отделение 
«Деловой России» с 2011 года.

– Наша общественная организация является 
действенным инструментом для объединения 
предпринимателей реального сектора россий-
ской экономики, развития в стране справедливой 
и эффективной рыночной системы, становлению 
«среднего класса», – комментирует Константин 
Захаров. – Кроме того, «Деловая Россия» со-
действует правовой защите законных интересов 
предпринимателей от административного дав-
ления и коррупции, соблюдению установленных 
правил и нравственных норм среди предприни-
мателей, организует благотворительные акции. 
Приятно услышать добрые слова от министра, но 
еще приятнее быть полезным для общества.

реКлаМные 
поправКи

Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области подготовили поправ-
ки к федеральному закону «О рекламе» и 
Кодексу об административных правонару-

шениях. В чем именно они заключаются, 
прокомментировал депутат областного 
парламента, заместитель председателя 
комитета по экономической политике и 
предпринимательству Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»).

Дело в том, что в мае вышли поправки в 
федеральный закон “О рекламе» и КоАП 
в соответствии с которыми резко увели-

чились штрафы за нарушение закона «О рекламе». 
Причем сумма денежного наказания увеличивает-
ся значительно и составляет от 500 тысяч до одного 
миллиона рублей. Именно столько придется за-
платить за установку и эксплуатацию рекламных 
конструкций без соответствующего разрешения 
или  за установку и (или) эксплуатацию рекламной 
конструкции с нарушением требований техниче-
ского регламента. Это, по мнению Константина 
Захарова, по-настоящему космические штрафы. 
Ведь, по сути, оштрафовать юрлицо можно уже за 
то, что на входе в здание есть табличка с названи-
ем и логотипом фирмы.

– В Законодательном Собрании состоялось 
совещание Общественного совета по предпри-
нимательству, на котором были выработаны по-
правки,  предлагающие, во-первых, установле-
ние предупреждения как альтернативного вида 
наказания за совершение административного 
правонарушения, предусмотренного статьей 
14.37 Кодекса Российской Федерации об адми-
нистративных правонарушениях. А во-вторых, 
мы выходим с инициативой сократить до 20 ка-
лендарных дней срок, в течение которого органы 
местного самоуправления должны выдать раз-
решение на установку и эксплуатацию рекламных 
конструкций, которые размещаются в соответ-
ствии с утвержденной схемой размещения, или 
дать мотивированный отказ. Это основные наши 
поправки. И мы очень надеемся, что они будут 
приняты. Ведь существующие сегодня нормы по-
зволяют до бесконечности затягивать сроки отве-
та или давать его по формальному принципу.

В трех чтениях парламентарии одобри-
ли изменения в областной бюджет на 2013 
год и на плановый период 2014-го и 2015 
годов. Министр финансов Челябинской об-
ласти Андрей Пшеницын рассказал, с чем 
связана необходимость принятия измене-
ний.

Дело в том, что в областной бюджет 
поступили дополнительные федераль-
ные трансферты, и за счет них доходы 

региональной казны увеличены на 345,8 мил-
лиона рублей. Также произошло и увеличение 
расходов бюджета на 1 миллиард 587 миллио-
нов рублей. 

– Дополнительные федеральные средства 
направляются по целевому назначению, – от-
метил в своем выступлении Андрей Вадимович. 
– 416,7 миллиона рублей направляется на го-
споддержку сельхозтоваропроизводителей; 195 
миллионов рублей – на оказание высокотех-
нологичных видов медицинской помощи; 75,1 
миллиона – на предоставление социальных вы-
плат молодым семьям для приобретения жилья 
в рамках федеральной программы «Жилище». 
19,7 миллиона рублей запланировано на ремонт 
и оснащение учреждений социального обслу-
живания и 16,6 миллиона – на мероприятия по 
пренатальной (дородовой) диагностике, а также 
по другим направлениям.

Кроме того, Андрей Пшеницын добавил, что 
в проекте закона предусмотрено сокращение 
федеральных средств на оплату коммунальных 
услуг для отдельных категорий граждан в сумме 
383,5 миллиона рублей. 

Помимо этого, часть расходов включает-
ся в бюджет за счет остатков федеральных 
средств на начало года. Общая сумма остатка 
– почти 744 миллиона рублей. Из этих средств 
161,4 миллиона будет направлено на совер-

шенствование медицинской помощи больным 
сосудистыми заболеваниями; 173,6 миллиона 
рублей – на совершенствование медицинской 
помощи пострадавшим в ДДП; 181 милли-
он – на реализацию федеральной программы 
«Энергосбережение и повышение энергетиче-
ской эффективности на период до 2020 года». 
На реализацию программ местного развития 
и обеспечения занятости для шахтерских горо-
дов запланировано потратить 155,3 миллиона 
рублей; на формирование здорового образа 
жизни южноуральцев – 22,2 миллиона. 21 
миллион рублей предусмотрен на модерниза-
цию региональных систем общего образова-
ния; 18,2 миллиона – на закупку оборудования 
и расходных материалов для неонатального и 
аудиологического скрининга. Также предусмо-
трены средства на дистанционное образова-
ние детей-инвалидов в сумме 11,1 миллиона 
рублей.

Комментируя изменения, спикер региональ-
ного парламента, председатель комитета по 
бюджету и налогам Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») обратил внимание, что 
принятие закона сразу в трех чтениях ускорит 
выполнение всех предусмотренных расходных 
обязательств перед жителями Южного Урала.

– Значительно вырос дефицит бюджета, хотя 
он не превышает допустимого Бюджетным ко-
дексом уровня – 16,2 миллиарда рублей, – до-
бавил Владимир Викторович. – При исполнении 
бюджета необходимо обеспечить экономное 
расходование бюджетных средств, полное ис-
пользование резервов увеличения поступлений 
в бюджет налоговых и неналоговых доходов.

Добавим, что в настоящий момент доходная 
часть бюджета составляет 91 миллиард 871,4 
миллиона рублей, расходная – 106 миллиардов 
29,6 миллиона. Дефицит равен 14 миллиардам 
158,2 миллиона рублей.

целевые транСферты 

На очередном заседании За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области были одобрены 
изменения в выборное законо-
дательство. Выступая перед на-
родными избранниками, заме-
ститель председателя областной 
избирательной комиссии Алексей 
Фартыгин пояснил, в связи с чем 
вызвана необходимость внесения 
изменений в областные законы, а 
также суть нововведений.

Внести изменение предла-
галось сразу в семь регио-
нальных законов: «О выборах 

губернатора Челябинской области», 
«Об отзыве губернатора Челябинской 
области», «О выборах депутатов Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области», «О муниципальных выборах 
в Челябинской области» и ряда дру-
гих. Необходимость новаций объясня-
ется изменившимся весной этого года 
федеральным законодательством.

Что касается сути предложенных 
изменений, то, во-первых, они каса-
ются полномочий избирательных ко-
миссий. Так, полномочия избиратель-
ной комиссии могут быть возложены 
на территориальную или участковую 
комиссию, которая действует в муни-
ципалитете. Решение об этом может 
принимать облизбирком на основа-
нии обращения представительного 
органа муниципального образования. 
Во многом это позволит упростить 
работу избирательным комиссиям, 
поскольку в Челябинской области 
есть небольшие муниципальные об-
разования, в которых порой работает 

один-два избирательных участка.
Кроме того, упрощается порядок 

изготовления избирательных бюлле-
теней и открепительных удостовере-
ний: размещение заказов на их из-
готовление будет осуществляться ор-
ганизующей выборы комиссией или 
по ее решению нижестоящими комис-
сиями. Заказы должны размещать-
ся у исполнителей (подрядчиков), 
которые определяются федеральным 
правительством по предложению ре-
гионального не реже одного раза в 
пять лет.

Также предусматривается, что про-
токол об итогах голосования разре-
шено составлять в электронном виде. 
При этом регламентировано завере-
ние его распечаток и ознакомление с 
ним наблюдателей и иных лиц. С 20-и 
до 10-и дней до дня голосования со-
кращен срок, в течение которого тер-
риториальные и участковые избирко-
мы обязаны оповестить избирателей 
о времени и месте выборов, и срок, 
в течение которого территориаль-
ные избиркомы должны направить 
в участковые комиссии заверенные 
выписки из реестра выдачи откре-
пительных удостоверений, в которых 
указываются сведения о получивших 
открепительные удостоверения изби-
рателях.

Установлен порядок подготовки и 
утверждения новой схемы одноман-
датных и многомандатных избира-
тельных округов в случаях изменения 
законов Челябинской области и уста-
вов муниципальных образований, в 
соответствии с которыми изменяется 
число депутатов областного парла-

мента и депутатов представительных 
органов муниципальных образова-
ний, либо вид избирательной систе-
мы. В случаях, когда меняется схема 
округов, границы муниципального 
образования и т. д., на внесение необ-
ходимых изменений дается 30 дней.

Еще одно изменение касается про-
ведения выборов губернатора Челя-
бинской области, депутатов Законо-
дательного Собрания, глав городских 
округов и муниципальных районов. 
Кандидаты на данные выборные 
должности отныне обязаны будут 
предоставлять сведения не только о 
своих доходах, но и расходах, а также 
расходах супруги (супруга) и несо-
вершеннолетних детей по сделкам, 
совершенным в течение последних 

трех лет, если сумма сделки превы-
шает общий доход кандидата и его 
супруги за три последних года, пред-
шествующих совершению сделки, и 
об источниках получения средств, за 
счет которых совершена сделка. Так-
же необходимо будет предоставить 
информацию о принадлежащем кан-
дидату (супруге и несовершеннолет-
ним детям) недвижимом имуществе, 
которое находится за пределами Рос-
сийской Федерации. 

Помимо этого, кандидаты на долж-
ность главы региона, в депутаты об-
ластного парламента, на должности 
глав городских округов и муници-
пальных районов обязаны к моменту 
регистрации закрыть счета (вклады), 
прекратить хранение наличных де-

нежных средств в иностранных бан-
ках, находящихся за рубежом, и осу-
ществить отчуждение ценных бумаг 
иностранных эмитентов.

Законопроект был принят в пер-
вом чтении.

– Мы этот законопроект внима-
тельно рассмотрели на заседании 
комитета. Принятие его в первом 
чтении позволит депутатам подробно 
ознакомиться со всеми изменениями, 
внесенными в проект закона, – под-
вел итоги заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета 
по законодательству, государственно-
му строительству и местному самоу-
правления Семен Мительман (фрак-
ция «Единая Россия»).

на выборы по-новоМу

Ирина ЯББАРОВА
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Премия областного парламен-
та присуждается за активное 
участие в реализации в Че-

лябинской области государственной 
молодежной политики, программ 
социально-экономического развития 
Челябинской области, социальных и 
благотворительных проектов, за рабо-
ту в общественных молодежных орга-
низациях, направленную на создание 
условий для всестороннего развития 
личности.

Приветствуя лауреатов и гостей це-
ремонии, первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Юрий Карли-
канов (фракция «Единая Россия») от 
имени всех парламентариев поздра-
вил молодых людей с наступающим 
праздником.

– Молодость – яркий, запоминаю-
щийся, самый замечательный период 
в жизни каждого из нас, – обратился к 
участникам торжественной церемонии 
Юрий Раифович. – Это период станов-
ления, определения жизненной пози-
ции, будущего. Сегодня в Челябинской 
области главой региона, областным 
правительством, депутатами Законо-
дательного Собрания уделяется самое 
пристальное внимание развитию мо-
лодежной политики. Не зря именно 
наша область стала первой в Россий-
ской Федерации, где принят Закон «О 
молодежи». В нашей области суще-
ствуют Общественная молодежная па-
лата при Законодательном Собрании, 

региональное Собрание молодых де-
путатов – оба этих движения объеди-
няют наиболее активную, талантливую, 
целеустремленную, неравнодушную 
к будущему родного края молодежь. 
Пользуясь случаем, от всей души по-
здравляю с праздником, желаю новых 
свершений и побед. Перед вами откры-
ты все дороги, дерзайте!

Сами лауреаты признавались: 
внимание на таком высоком уровне 
дорогого стоит, а потому многие счита-
ют, что премия областного парламен-
та – повод для дальнейших успехов, 
стимул не сбавлять темп в движении 
вперед, к цели. А значит, теперь и 
ответственности больше, ведь надо 
доказывать, что эта награда достойна 
своего обладателя.

– Премия Законодательного Собра-
ния Челябинской области для меня 
– как еще одна встряска, повод рабо-
тать еще лучше, – рассказала лауреат 
премии, председатель молодежного 
парламента при Собрании депутатов 
Троицкого муниципального района Та-
тьяна Вовк. – Планы на будущее есть, 
будем работать более активно. Это 
сейчас можно похвастаться успехами, 
а когда только начинали, было страш-
но, временами в прямом смысле сло-
ва дрожь внутри унять не получалось, 
сложно было начинать, выстраивать 
всю работу. Официально наш парла-
мент зарегистрирован с апреля 2009 
года, председателем я стала в августе 
2010 года и до сих пор его возглавляю. 

Помню, как все начиналось, надо было 
организовать молодежь, элементар-
но, чтобы позвать всех на заседание, 
каждого приходилось обзванивать. 
Сейчас, конечно, вся система работы 
уже отлажена, трудностей особых нет. 
Зато есть чем гордиться. Например, в 
2012 году мы участвовали в смотре-

конкурсе парламентских формирова-
ний среди районов Челябинской об-
ласти и заняли первое место. Также 
в прошлом году я стала победителем 
Всероссийского конкурса творческих 
работ «Моя малая родина», ездила 
на награждение в Москву. Но всегда 
мечтала стать лауреатом именно пре-

мии Законодательного Собрания Че-
лябинской области. Приятно, что нашу 
работу заметили на таком высоком 
уровне. Но здесь надо сказать спасибо 
всем нашим ребятам – членам мо-
лодежного парламента при Собрании 
депутатов Троицкого муниципального 
района, ведь все решения мы при-
нимаем вместе, они всегда помогают, 
поддерживают.

Впереди у молодых парламен-
тариев «Утро-2013» – форум Ураль-
ского федерального округа, конкурс 
проектов среди детских, молодежных 
общественных объединений. Планов 
на лето много, и молодежный парла-
мент при Собрании депутатов Троиц-
кого муниципального района намерен 
провести летние каникулы с пользой и 
заделом на будущее.

СтиМул новыХ побед
Традиционно в канун Дня молодежи, который в России отмечается 

27 июня, в областном парламенте прошла церемония вручения пре-
мий Законодательного Собрания Челябинской области в сфере моло-
дежной политики. Полсотни талантливых и целеустремленных моло-
дых людей 25 июня были удостоены высокой награды, учрежденной 
депутатами регионального парламента еще в 2007 году.

Юрий КАРЛИКАНОВ, первый заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– В Челябинской области на уровне губернатора, областного правитель-
ства, депутатов Законодательного Собрания вопросам молодежной политики 
уделяется одно из самых приоритетных вниманий. И вручение премий За-
конодательного Собрания – тому прямое подтверждение. Депутаты уверены: 
подобная мера поддержки талантливой и инициативной молодежи важна и 
необходима.

Молодежь Челябинской области сегодня очень активна, она хочет быть 
услышанной, иметь возможность защищать свои интересы, реализовываться. 
Именно поэтому у нас в регионе эффективно действует Молодежная палата, 
региональное Собрание молодых депутатов. И безусловно, депутаты прислу-
шиваются к мнению молодых, многие идеи используют в своей работе.

Уже второй год на Южном Урале 
реализуется программа модерни-
зации здравоохранения в рамках 
проекта партии «Единая Россия» 
«Качество жизни (здоровье)». 
Многое было сделано, но проблем 
еще остается немало. О том, как 
на сегодняшний день идет реали-
зация проекта, шла речь на оче-
редном заседании экспертного 
совета, которое состоялось в об-
ластном парламенте 26 июня.

В заседании принимали уча-
стие заместитель председа-
теля Законодательного Со-

брания Челябинской области, пред-
седатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и 
спорту, координатор партийного про-
екта «Качество жизни (здоровье)» 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»), руководитель проекта, 
начальник управления Заксобрания 
по социальным вопросам, здравоох-
ранению и образованию Ирина Огош-
кова, первый заместитель министра 
здравоохранения Челябинской обла-
сти Агата Ткачева, заместители ми-
нистра здравоохранения Челябинской 
области  Виктория Сахарова,  Елена 
Семеновых, руководитель управления 
Росздравнадзора по Челябинской об-
ласти Александр Селютин, предста-
вители управлений здравоохранения 
территорий области, медицинских 
учреждений.

Открывая заседание, Александр 
Журавлев напомнил о том, как начина-
лась работа над партийным проектом, 
ряд проблем, которые на сегодняшний 
день решаются, были учтены по пред-
ложению Челябинской области. 

– В ходе обсуждения самого проек-
та мы направили на федеральный уро-
вень предложения о необходимости 
уделить внимание сельской медицине, 
ведь на сегодня почти 20 процентов 
южноуральского населения проживает 
именно в сельской местности, – от-
метил в своем вступительном слове 
Александр Леонидович. – Также мы 
обращали внимание на необходимость 
поддержки службы родовспоможения 
и детства. Много говорили о кадро-
вых вопросах, заработной плате. Все 
это в проекте было учтено. И сегодня 
полным ходом идет реформирование 
отрасли здравоохранения. Мы тесно 
сотрудничаем с министерством здра-
воохранения области, в ежемесячном 
режиме получаем информацию о ходе 
модернизации отрасли.

Об основных показателях реали-
зации проекта доложила заместитель 
министра здравоохранения Челябин-
ской области Виктория Сахарова. Она 
рассказала, что реализация проекта 
«Качество жизни (здоровье)» учитыва-
ет несколько основных направлений: 
укрепление материально-технической 
базы больниц и поликлиник, внедре-
ние в медицинской сфере современ-
ных информационных систем, поряд-

ков и  стандартов оказания медицин-
ской помощи, повышение доступности 
амбулаторной помощи.

Общая сумма финансирования 
программы модернизации составляет 
16 миллиардов рублей, а том числе 
83 миллиона дополнительных средств 
пришли в конце декабря 2012 года. На 
начало июня освоено почти 88 про-
центов средств от плана.

За прошедшие два года во многих 
учреждениях здравоохранения были 
проведены капитальные ремонты. В 
рамках программы ремонты прово-
дились в 68 медицинских учрежде-
ниях, на 1 июня в 59 капремонт уже 
закончен.

Что касается медицинского оборудо-
вания, то в рамках реализации проекта 
«Качество жизни (здоровье)» было за-
планировано приобрести 6655 единиц 
оборудования, в настоящее время по-
ставлено 6 351 единиц, это порядка 95 
процентов от плана.

В 2012 году впервые за много лет 
рождаемость в Челябинской области 
превысила смертность на 518 человек. 
Также специалисты отмечают стаби-
лизацию показателя младенческой 
смертности, снижается смертность от 
болезней кровообращения, опухолей, 
наблюдается тенденция улучшения 
эпидемиологических показателей по 
туберкулезу.

Но проблем еще много. В ходе об-
суждения темы участники заседания 
озвучили целый ряд предложений. 
Кроме того, пришли к выводу о необ-
ходимости изменения законодатель-
ства на федеральном уровне, чтобы 
решить вопросы ведомственного кон-
троля качества медицинской помощи. 
Александр Журавлев, подводя итоги 
встречи, заметил: от имени депута-
тов областного парламента в порядке 
законодательной инициативы будет 
подготовлено соответствующее обра-
щение к федеральным коллегам.

Предполагается, что следующее за-
седание экспертного совета состоится 
в сентябре. 

Модернизация здравооХранения: проМежуточные итоги

Ирина ЯББАРОВА
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Подготовила Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАттАхОВА

Напомним, первая подобная 
конференция состоялась в на-
чале апреля, тогда участники 

встречи обсудили целый комплекс воп-
росов социального сиротства, ряд рос-
сийских регионов поделились своими 
наработками в этом направлении. Тема 
второго онлайн-заседания – «Эффек-
тивные региональные модели и лучшие 
практики профилактики социального 
сиротства, устройства в семьи детей-
сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей, и их сопровождение».

Своим опытом работы поделились 
Московская, Тюменская, Новгородская 
области. В общей сложности в видео-
конференции приняли участие почти 
70 российских регионов.

По мнению министра социальных 
отношений Челябинской области Ла-
рисы Мошковой, польза от подобных 
видеоконференций серьезная, ведь 

уже после первого онлайн-заседания 
многие российские регионы взяли на 
вооружение тот опыт в решении не-
которых проблем, который они по-
лучили в ходе общения с коллегами 
из других областей. Это касается в 
том числе и новых методик работы 
по раннему выявлению неблагопо-
лучных семей, по работе с детьми-
сиротами и детьми, оставшимися без 
попечения родителей, по семейному 
устройству.

– Каким бы опыт ни был – по-
ложительный или отрицательный – 
любой, он важен и нужен, потому что 
исходя из этого делаются выводы, 
строится дальнейшая работа, – про-
комментировала Лариса Николаевна. 
– И во многих наших социальных 
учреждениях прошло обсуждение тех 
вопросов, которые были рассмотрены 
на первой видеоконференции. Часть 

наработок наших коллег из других 
регионов мы взяли на вооружение.

Здорово, что сейчас на проблемы 
семейного устройства, работу с небла-
гополучными семьями обращается та-
кое внимание со стороны органов госу-
дарственной власти, общественности, 
простых граждан. За последнее время 
это на себе ощутили детские дома, 
приемные родители. Многие гражда-
не, успешные люди, общественные 
деятели входят в попечительские сове-
ты, оказывают всестороннюю помощь 
детям-сиротам, помогают в пост- 
интернатном сопровождение в части 
наставничества.

Не допустить рост социального си-
ротства – на сегодняшний день глав-

ная задача властей, именно поэтому 
важно знакомиться с положитель-
ным опытом работы, внедрять его в 
российских регионах. Такого мнения 
придерживаются и органы власти, и 
специалисты соцзащиты, и предста-
вители общественных и волонтерских 
организаций. 

К слову, положительные результаты 
уже есть. Как добавила уполномочен-
ный по правам ребенка в Челябинской 
области Маргарита Павлова, только за 
последние три месяца текущего года 
на 20 процентов увеличилось количе-
ство ребятишек, которые обрели се-
мью. Кто-то был устроен в опекунские 
и приемные семьи, кто-то вернулся в 
кровную семью.

– Такая динамика стала возможной 
благодаря тому, что усилилось внима-
ние к проблеме, – уверена Маргарита 
Николаевна. – Очень важно участие 
в этой работе средств массовой ин-
формации, необходимо рассказывать 
о положительном опыте приемных 
семей. Эта тема долгое время была 
закрытой, о ней практически не гово-
рили, а сейчас, когда на нее обратили 
должное внимание, проблема стала 
решаться, и нам важно, чтобы созна-
ние людей поменялось.

Стоит отметить, что подобный 
формат работы будет продолжаться и 
дальше. Следующая видеоконферен-
ция состоится осенью, ориентировоч-
но в сентябре-октябре.

любой ребеноК Может Стать родныМ
На днях состоялась вторая Всероссийская видеоконференция в рам-

ках реализации проекта партии «Единая Россия» «России важен каждый 
ребенок». Как и в прошлый раз, модератором онлайн-общения с ре-
гионами выступила заместитель председателя Государственной Думы 
Людмила Швецова. От Челябинской области в видеоконференции при-
нимали участие министр социальных отношений Челябинской обла-
сти Лариса Мошкова, региональный координатор партийного проекта 
«России важен каждый ребенок» Марина Поддубная, уполномоченный 
по правам ребенка в области Маргарита Павлова, а также представите-
ли органов социальной защиты, общественных организаций.

Перед началом обсуждения для рабочей 
группы была организована экскурсия по 
территории детского дома. На небольшой 

территории компактно уместились участки для ве-
дения подсобного хозяйства: ребята выращивают 
лук, салат, есть даже собственная теплица. Гордость 
детского дома – столярная мастерская, в кото-
рой занимаются как мальчишки, так и девчонки. 
Ребята даже реализуют собственные социальные 
проекты, один из которых «Скамеечка». По соб-
ственным эскизам юные мастера столярного дела 
изготавливают скамейки для города. Первый этап 
проекта был реализован ко Дню Победы: скамейки 
изготовлены специально для ветеранов. Второй 
этап – изготовление придомовых скамеек, а третий 
– скамейки для города Карабаша – только набира-
ет обороты. Среди воспитанников детского дома 
был проведен специальный конкурс на лучшие 
эскизы, в результате уже в ближайшем будущем 
на карабашских улицах появятся скамейки для 
влюбленных, скамейки примирения и так далее. 
Действует в детском доме швейный цех, где дев-
чонки постигают азы кройки и шитья. Работает 
центр ремесел, на занятиях которого ребята учатся 
компьютерной графике, рисованию песком, и даже 
своими руками создавали сувениры для Бажовско-
го фестиваля.

– Нашему детскому дому уже более 50-и лет, 
юбилей мы отпраздновали три года назад, – рас-

сказала директор детского дома Галина Алябьева. 
– На сегодня в детском доме 38 воспитанников, 
восемь ребят в этом году выпускаются. Наши ре-
бятишки получают все необходимые навыки для 
взрослой жизни, каждый из них, выпускаясь, знает, 
кем он хочет быть, умеет общаться с людьми, до-
биваться цели. У нас неплохая материальная база, 
которая позволяет всесторонне развивать каждого 
нашего ребенка, а это самое главное. 60 процентов 
наших выпускников – уже состоявшиеся, добив-
шиеся успехов в жизни люди. Со многими мы 
поддерживаем отношения, судьбу каждого нашего 
ребенка стараемся отслеживать.

На гостей возможности для развития творче-
ства воспитанников детского дома произвели силь-
ное впечатление.

Что касается заседания, то на нем было уделено 
серьезное внимание мероприятиям, которые в на-
стоящее время реализуются в рамках партийного 
проекта «России важен каждый ребенок».

Министр социальных отношений Лариса Мош-
кова рассказала, что в рамках «Дорожной карты» 

проекта большое внимание уделяется работе с же-
лающими взять в свою семью ребенка из детского 
дома. С будущими приемными родителями се-
рьезно работают узкие специалисты: от сотрудни-
ков соцзащиты до психологов. Многое делается для 
того, чтобы информация о детях-сиротах и детях, 
оставшихся без попечения родителей, была до-
ступна широкой общественности, для этого создан 
специальный сайт, на котором размещаются фото 
и паспорта на каждого такого ребенка; активно 
региональный минсоц сотрудничает со средствами 
массовой информации, которые рассказывают о 
малышах, лишенных родительской любви.

Вопрос сиротства сегод-
ня стоит на самом высоком 
государственном уровне, 
приоритетное внимание 
этой теме уделяет феде-
ральное правительство, 
глава государства. Стоит 
отметить, что те мероприя-
тия, которые проводятся 

на Южном Урале, уже дали первые положитель-
ные результаты, тема – на постоянном контроле 
губернатора, областного правительства, депутатов 
регионального парламента. Вопрос сложный, за 
короткий срок его не решить.

В ходе долгих обсуждений участники выездного 
совещания сошлись во мнении: решить проблему 
сирот можно при условии наличия серьезной от-
ветственности родителей за искалеченное детство 
малышей.

– Пока у нас нет законодательных мер перевос-
питания родителей, которые бросили собственных 
детей, – прозвучало мнение специалистов в ходе 

обсуждений, – нет необходимых мер воздействия, 
рычагов давления на таких мам и пап. Они часто 
просто не идут на контакт, уверены, что государ-
ство и воспитает, и накормит, и даст образование 
их детям. И это будет продолжаться до тех пор, 
пока на законодательном уровне не будет введена 
ответственность.

Такого же мнения придерживается и депутат 
областного парламента Ярослав Чабан.

– То, что мы уделяем внимание детям-
сиротам, то, что мы им помогаем, готовим к 
взрослой жизни, создаем все необходимые усло-
вия в детских домах, все это хорошо, – добавил 
Ярослав Иванович. – Но наша главная задача – 
сделать все, чтобы социальных сирот в России не 
было. Но этот вопрос мы не сможем решить, пока 
к родителям, бросившим собственных детей, не 
будет применяться ответственность, вплоть до 
уголовной.

С необходимостью на законодательном уровне 
решать проблему сиротства согласились все участ-
ники выездного заседания.

Социальное СиротСтво: ответСтвенноСть родителей 

Воспитанница детского дома (на фотографии слева) провела экскурсию  
и познакомила участников совещания с достижениями ребят.

Депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области, член комитета по соци-
альной и молодежной политике, культуре и 
спорту Ярослав Чабан (фракция «Единая Рос-
сия») принял участие в выездном заседании 
рабочей группы по проекту партии «Единая 
Россия» «России важен каждый ребенок». 
Также в заседании принимали участие реги-
ональный координатор партийного проекта, 
начальник управления Законодательного 
Собрания по социальной политике Марина 
Поддубная, руководитель проекта, министр 
социальных отношений Челябинской обла-
сти Лариса Мошкова, представители муни-
ципальных органов власти, в том числе из 
соседних территорий, представители соци-
альной защиты населения, общественных 
организаций. Обсуждение «сиротских» во-
просов состоялось в Карабашском детском 
доме 21 мая.



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 19 (314) • 3 июля 2013 года 7

Первой к Владимиру Мякушу 
обратилась чета Романовых. 
Юрий Михайлович и Зинаида 

Тихоновна прожили вместе 50 лет, со-
всем скоро они отметят золотую свадь-
бу. Глава семьи всю жизнь проработал в 
одном из подразделений Челябинского 
тракторного завода, его супруга – в сфе-
ре общественного питания. Вырастили 
двоих сыновей, теперь уже двое внуков 
взрослые. Во время общения со спике-
ром регионального парламента супруги 
поинтересовались, могут ли они пре-
тендовать на награждение медалью 
«За любовь и верность».

– Наградить вас – не просто наш 
долг, а святая обязанность, – сказал 
Владимир Викторович. – Ваша креп-
кая семья – пример для всех супруже-
ских пар. От всей души поздравляю вас 
с этой замечательной датой.

Николай Витальевич Карасев, жи-
тель города Южноуральска, обратился 
к председателю Заксобрания с прось-
бой оказать содействие в выделении 
автобуса для школьников города, что-
бы ребята могли ездить на спортивные 
и культурные мероприятия.

– Вопрос очень важный, – отметил 
Владимир Мякуш. – Здесь надо все 
очень внимательно продумать, ведь 
к транспорту для перевозки детей 
предъявляются особые требования, 
особенно все, что касается безопасно-
сти. Мы постараемся проработать этот 
вопрос через управление образования 
и главу администрации Южноуральска, 

министерство образования и науки Че-
лябинской области. В самое ближай-
шее время дадим ответ.

Пообещал помочь Владимир Мякуш 
и заведующей детской библиотекой  
№ 1 Елене Сухановой, которая рассказа-
ла, что, несмотря на летние каникулы, 
в библиотеке всегда много ребят – в 
основном те, кто отдыхает в школьных 
лагерях. Сотрудники библиотеки стара-
ются организовать для мальчишек и 
девчонок интересный досуг, но есть не-
которые трудности – недостаток лите-
ратуры, особенно книжек-игрушек для 
самых маленьких.

Владимир Мякуш заверил, что воп-
рос будет решен, ведь вопросы под-
держки семьи и детства всегда были 
и есть в приоритете областных парла-
ментариев.

Очень внимательно спикер област-
ного парламента выслушал просьбу 
следующей заявительницы – Елены 
Яремы. Дело в том, что сын Елены 
Викторовны – инвалид. Каждый месяц 
семье приходиться тратить приличную 
сумму на лекарства, которые помогают 
в лечении.

– Мы перепробовали много пре-
паратов, которые входят в список бес-
платных, но положительный эффект 
получили только от «Зипрекса» и «За-
ласта», – рассказала Елена Ярема. – 
Но именно эти препараты не являются 
бесплатными и стоят дорого. Стоимость 
«Зипрекса» четыре тысячи рублей, «За-
ласта» – две с половиной тысячи. А 

нам в месяц необходимо по два флако-
на. Пенсия сына по инвалидности всего 
шесть тысяч рублей. И моя просьба за-
ключается в том, чтобы эти препараты 
были включены в список бесплатных 
лекарственных препаратов. Они дей-
ствительно эффективны, и если они 
станут бесплатными, многие жители 
будут благодарны за это.

Владимир Викторович заметил: 
обязательно будет подготовлено обра-
щение в Министерство здравоохране-
ния Российской Федерации с просьбой 
включить эти лекарственные препа-
раты в перечень бесплатных. Что ка-
сается сына Елены Викторовны, то уже 
есть договоренность с одним их врачей 
Челябинска, который готов провести 
дополнительное обследование и подо-
брать другой эффективный препарат.

Пообещал Владимир Мякуш помочь 
и жительнице Трехгорного Светлане 
Сомковой. Супруг Светланы Влади-
мировны по состоянию здоровья вы-
нужден три раза в неделю проходить 

процедуру гемодиализа. К сожалению, 
в Трехгорном аппарата для такой про-
цедуры нет, поэтому мужчина был 
направлен в Ашинскую больнцу, где 
и проходил до последнего момента 
лечение. Но этой весной у него случи-
лось два инфаркта, теперь преодолеть 
расстояние в сто километров не про-
сто. Ближайший населенный пункт, где 
можно проходить процедуру гемодиа-
лиза, – город Сатка, но там, как объяс-
нили специалисты, нет мест. Сейчас эту 
процедуру супруг Светланы Владими-
ровны проходит в Сатке, но временно. 
Просьба женщины посодействовать в 
переводе в Саткинскую больницу на 
постоянной основе. 

Также Светлана Сомкова обратила 
внимание на транспортную проблему, 
ведь для таких больных очень непро-
сто выдержать долгий переезд.

Подводя итоги, Владимир Мякуш 
заметил, что в Челябинской области 
система работы с обращениями граж-
дан хорошо отлажена, каждый обра-

тившийся за помощью не остается без 
внимания.

– Подобные приемы в обществен-
ной приемной Дмитрия Медведева я 
провожу один раз в два месяца, – про-
комментировал Владимир Викторо-
вич. – Стоит отметить, что регулярные 
приемы депутатов Законодательного 
Собрания проводятся и в депутатских 
центрах, которые созданы в муници-
пальных образованиях региона. Такая 
работа действует уже давно и беспе-
ребойно. Просьбы примерно 40 про-
центов обратившихся решаются поло-
жительно.

владимир МяКуш: СиСтеМа работы С обращенияМи 
граждан отлажена 

Владимир МЯКУШ, предсе-
датель Законодательного Со-
брания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Вопросы бывают и житейские, 
и общественные, и, как правило, 
предполагают определенное фи-
нансирование. Несмотря на то что 
бюджет области напряженный, де-
фицитный, мы стараемся находить 
возможность и выделять средства 
для решения первоочередных 
нужд.

Председатель Законодательного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») 26 июня провел прием 
граждан по личным вопросам. В общественной приемной председа-
теля федерального правительства, лидера партии «Единая Россия» 
Дмитрия Медведева в этот день было многолюдно, каждый из жела-
ющих пообщаться со спикером областного парламента надеялся на 
поддержку и понимание. И надо отметить, что ни один из пришедших 
в этот день на прием не остался без помощи.

В Стратегии обозначены основные про-
блемы, требующие конкретных прак-
тических действий и принципиальных 

решений органов власти всех уровней.
В прошлом году в адрес уполномоченного 

по правам ребенка поступило на 31 процент 
обращений больше, чем в 2011 году, – 822 об-
ращения. 

По-прежнему самой сложной проблемой 
остается квартирный вопрос. Чаще всего именно 
с просьбой помочь в решении улучшения жи-
лищных условий обращались южноуральцы. На 
втором месте по количеству обращений – вопро-
сы усыновления и опеки. На третьем – проблемы 
взыскания алиментов в пользу несовершенно-
летних.

– На 1 января 2013 года в Челябинской обла-
сти проживало 657 тысяч 429 детей от рождения 
до 14 лет, – рассказала Маргарита Николаевна. 

– По сравнению с прошлым годом количество 
несовершеннолетних увеличилось на два про-
цента во многом благодаря рождению в семьях 
вторых, третьих и последующих детей. Между 
тем в органах социальной защиты на учете состо-
ит 231 тысяча семей, в которых воспитывается 
310 тысяч детей. Это примерно 47 процентов от 
всего детского населения региона. 

В основном это дети, которые воспитываются 
в многодетных, малоимущих, неполных семьях 
или семьях, находящихся в социально опасном 
положении, а также дети-инвалиды.

Уполномоченный по правам ребенка замети-
ла, что именно в многодетных семьях наиболее 
высок риск бедности, порой у многодетных ро-
дителей нет возможности в полной мере обе-
спечить собственных детей.

– Именно эти семьи, не получив помощи от 
государства, становятся объектами социального 
неблагополучия, и как следствие – социального 
сиротства в будущем, – считает Маргарита Пав-
лова. – Государство ни в коем случае не долж-
но отмахиваться от многодетных семей, ведь 
именно многодетные семьи составляют основу 
российского государства. Задача чиновников 
всех уровней – оказывать всяческую помощь и 
поддержку таким семьям. 

Затронула уполномоченный по правам ре-
бенка и тему суицидов среди детей и подрост-
ков. В области за прошлый год было зареги-
стрировано 26 случаев детских самоубийств. 
Хотя по сравнению с прошлыми годами их 
количество снизилось. К слову, в 2012 году 

Следственным комитетом области впервые 
была собрана статистика по количеству суици-
дальных попыток. В общей сложности их было 
зарегистрировано 89. Маргарита Николаевна 
обратила внимание, что изменить ситуацию 
могла бы специальная служба по оказанию 
профессиональной помощи подросткам, кото-
рые по каким-то причинам решили доброволь-
но уйти из жизни. Работа здесь нужна глубокая, 
причем работать необходимо не только с ре-
бенком, но и с его семьей, окружением.

Остро, по словам уполномоченного по правам 
ребенка, стоит проблема неполных семей. Еже-
годно в Челябинской области разводятся около 
19 тысяч супружеских пар, половина из них с 
несовершеннолетними детьми. Каждый третий 
ребенок в регионе живет в неполной семье, 

как правило, без отца. Здесь также необходим 
комплекс мер, направленных на профилактику 
разводов. 

Не на последнем месте – внимание к дет-
ской и подростковой преступности, подростко-
вому алкоголизму, наркомании и токсикомании. 
Здесь Маргарита Николаевна особое внимание 
обратила на ситуацию вокруг «закрытой» шко-
лы в Челябинской области. В настоящее время 
руководство регионального министерства об-
разования и науки предлагает закрыть учебное 
заведение из-за снижения количества учеников. 
Между тем уполномоченный по правам ребенка 
заверила парламентариев, что 90 процентов 
«трудных» ребят, которые в свое время осту-
пились в жизни, совершили какое-либо пре-
ступление, после этой школы возвращаются к 
нормальной жизни.

Особое внимание в своем выступлении Мар-
гарита Павлова обратила на необходимость от-
крытия в регионе детского хосписа. Потребность 
в нем есть, поскольку в области более 300 детей с 
различными нозологиями, онкологическими за-
болеваниями, которые нуждаются в профессио-
нальной помощи. Еще одна затронутая в докладе 
уполномоченного по правам ребенка тема – не-
обходимость инклюзивного образования. Речь 
об этом на уровне регионального правительства 
идет давно, в настоящий момент принято реше-
ние об открытии в области специальных экспе-
риментальных площадок. По словам Маргариты 
Павловой, уже в ближайшее время первые че-
тыре инклюзивных площадки появятся на базе 
общеобразовательных и коррекционных школ. 
В общей сложности за четыре года планируется 
открыть 12 таких площадок.

Ирина ЯббАроВА

детСтво под защитой
Впервые за последние 20 лет главой 

государства Владимиром Путиным подпи-
сан концептуальный документ – Нацио-
нальная стратегия в интересах детей. На 
это в первую очередь обратила внимание 
уполномоченный по правам ребенка в 
Челябинской области Маргарита Павло-
ва, выступая перед парламентариями с 
ежегодным докладом об итогах работы 
уполномоченного за 2012 год. Похожий 
документ недавно появился и на Южном 
Урале. Губернатор Михаил Юревич подпи-
сал Стратегию действий в интересах детей 
Челябинской области.
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Собирать выпускников школ Коркин-
ского муниципального района на глав-
ной площади г. Коркино стало доброй 
традицией. Вот уже в четвертый раз по 
инициативе депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области Сергея 
Кравчука прошла акция «Самый первый 
в жизни вальс», не имеющая аналогов на 
Южном Урале.

В этом году площадь им. Ленина со-
брала не только 144 выпускника, но и 
добрую половину города, пришедшую 

посмотреть на красивое волнующее действо.
Кроме первого в жизни вальса выпускников 

ждало немало приятных событий: вручение 
медалей и премий золотым и серебряным 
медалистам, чествование классных руководи-
телей и первых учителей, награждение всех 
родителей благодарственными письма главы 
района за воспитание целеустремленных и та-
лантливых детей.

Закончился выпускной бал первым для 
многих одиннадцатиклассников вальсом, 
которому их почти месяц обучала заслу-
женный работник культуры России, руко-
водитель театра танца «Аллегро» Татьяна 
Перевозкина.

Под песню «Когда уйдем со школьного 
двора...» на площади одновременно кружи-
лись вальсирующие пары как выпускников, 
так и учителей, родителей, гостей меро-
приятия.

СаМый первый 
в жизни вальС

С 28 по 30 июня прошел 
IV фестиваль корпоратив-
ной культуры работающей 
молодежи «Молодежь в дей-
ствии!», объединивший мо-
лодых специалистов с актив-
ной гражданской позицией 
из Челябинска, Южноураль-
ска и Увельского района.

Программа фестиваля 
была настолько на-
сыщенной, что каж-

дый его участник мог найти 
площадку для личного роста 
и новых продуктивных зна-
комств. Помимо вопросов за-
щиты прав работников, адап-
тации молодых специалистов, 
решения социальных проблем 
и вопросов повышения ква-
лификации ребята смогли по-
соревноваться на спортивной 
площадке и принять участие 
в конкурсе самодеятельности. 
В работе площадки по защи-
те проектов корпоративного 
развития молодых кадров и в 
обсуждении будущего региона 
приняли участие эксперты из 
Челябинска: Григорий Ваулин 
– председатель комиссии по 

труду и социальной политике 
Молодежного парламента при 
Государственной Думе и члены 
Общественной молодежной 
палаты при Законодательном 
Собрании Челябинской обла-
сти.

– В последние годы в обще-
стве меняется отношение к 
рабочим профессиям, на всех 
уровнях власти появляется осо-
знание роли молодых кадров 
в модернизации экономики 
страны. Если быть честными, 
то сегодня получение рабочей 

профессии в большей степени 
обеспечивает достойное бу-
дущее, нежели популярные 
экономические и гуманитар-
ные профессии, количество 
специалистов по которым на 
рынке труда постоянно растет, 
а уровень подготовки и про-
фессиональные навыки остав-
ляют желать лучшего, – пояс-
нил заместитель председателя 
Общественной молодежной 
палаты при Законодательном 
Собрании Челябинской области 
Антон Терехин.

феСтиваль работающей Молодежи


